
平成２０年第１回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

３月７日（金） １．中 田 裕 司  議員 高山市議会自民クラブ １ 

 ２．松 本 紀 史  議員 高山市議会自民クラブ ２ 

 ３．大 木 稔  議員 高山市議会自民クラブ ３ 

 ４．若山加代子  議員 日本共産党高山市議団 ４ 

 ５．伊 嶌 明 博  議員 日本共産党高山市議団 ５ 

 ６．牛 丸 尋 幸  議員 日本共産党高山市議団 ６ 

３月１０日（月） １．蒲 建 一  議員 高 山 市 政 会 ７ 

 ２．真 野 栄 治  議員 高 山 市 政 会 ８ 

 ３．松 葉 晴 彦  議員 高 山 市 政 会  ９ 

 ４．溝端甚一郎  議員 高 山 市 政 会  １０ 

 ５．谷 澤 政 司  議員 高 山 市 政 会  １１ 

 ６．倉 田 博 之  議員 ユ ニ ッ ト  街 の 風 １２ 

３月１１日（火） １．水 口 武 彦  議員 さ わ や か ク ラ ブ  １３ 

 ２．丸 山 肇  議員 光 風 ク ラ ブ  １４ 

 ３．松 山 篤 夫  議員 ソ フ ィ ア 会  １５ 

 ４．岩 垣 和 彦  議員 市 民 ネ ッ ト  １６ 

 ５．小井戸真人  議員 市 民 ネ ッ ト  １７ 

 ６．中 筬 博 之  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 １８ 

３月１２日（水） １．村 中 和 代  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 １９ 

 ２．藤 江 久 子  議員 一 陽 ク ラ ブ ２０ 

 ３．水 門 義 昭  議員 維 新 ク ラ ブ ２１ 

◎一般質問の時間は一人４０分（質問のみ、答弁の時間は含まない）です。 

◎上記の時間は発言を始めた時より起算され、質問のみ積算されます。 

◎会議規則により、一般質問の質問回数は５回まで認められています。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 
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【中 田 裕 司  議員】 

１．北小エコ改修の成果について 

 （ア）ペレットストーブ導入の成果 

 

 （イ）今後の学校等への導入予定について 

 

 （ウ）市民への家庭用ペレットストーブ普及推進について 

 

 

２．独居老人の「孤独死」について 

 （ア）高山市の現状について 

 

 （イ）市の対策について 

 

 （ウ）近隣連携、絆を深めよう 

 

 

３．住宅用火災警報器普及状況について 

 （ア）高山市の普及の状況 

 

 （イ）今後の普及啓発について 

 

 

４．中部縦貫自動車道から市内へのアクセスについて 
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【松 本 紀 史  議員】 

１．借りやすい融資制度の実現と融資相談の充実について 

 （ア）景気対策緊急融資の状況について 

   ・中小企業、勤労者向け資金融資について 

 

 

 

 

 （イ）今後の制度の拡充と相談事業の充実について 

 

 

 

 

２．敬老祝品贈呈事業について 

 

 

 

 

３．レジ袋有料化に向けての進捗状況と今後の見通しについて 

 

 

 

 

４．医師不足を睨んだ地域医療の取り組みと今後の見通しについて 
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【大 木 稔  議員】 

１．平成２０年度自民クラブ要望書及び予算編成方針について 

 （ア）クラブ要望はどのように盛り込まれたか 

 

 （イ）一般会計繰出金の抑制についての考え方 

 

 （ウ）地方再生対策費についての考え方 

 

 （エ）道路特定財源についての考え方 

 

２．教育について 

 （ア）学習指導要領の改定と対応について 

 

 （イ）全国統一テストについて 

 

 （ウ）二学期制について 

 

 （エ）小中一貫教育について 

 

 （オ）地域に開かれた学校づくりについて 

 

３．地産地消について 

 （ア）高山市の農業方針について 

 

 （イ）観光客に対する地産地消の取り組みについて 

 

 （ウ）学校給食の対応について 
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【若 山 加 代 子  議員】 

１．支所地域の乳幼児健診について 

 

 

 

 

 

２．学校給食について 

 （ア）冷凍食品にたよらない学校給食 

 

 

 

 

 

 （イ）地産地消について 

 

 

 

 

 

３．農業者、中小企業者への支援について 

 （ア）原油、穀物等の高騰への支援策について 
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【伊 嶌 明 博  議員】 

１．市民負担増に対する市の独自軽減策はあったか 

 （ア）後期高齢者医療保険料について 

 

 （イ）国民健康保険料について 

 

 （ウ）介護保険料について 

 

 （エ）下水道料金について 

 

 

２．非常勤職員の待遇改善について 

 （ア）交通費支給について 

 

 

３．留守家庭児童教室（学童保育）の改善と委託化について 

 （ア）小学校６年生までの拡大について 

 

 （イ）新規の施設づくりこそ取り組むべき 

 

（ウ）委託化は、時期尚早ではないか 

 

 

４．引きこもり青年をかかえる家庭に対する支援について 

 （ア）実態調査について 

 

 （イ）居場所づくりについて 
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【牛 丸 尋 幸  議員】 

１．市民生活と下水道料金の値上げについて 

 （ア）なぜ、値上げが必要なのか 

 

 （イ）市民生活への影響と、合意形成は 

 

 （ウ）下水道への接続の促進策は 

 

 （エ）グランドルールへの対応は 

 

 

２．市の入札制度について 

 （ア）市契約規則について 

 

 

 （イ）落札者の決定方法について 

    ①最低価格落札制度 

    ②低入札価格調査制度 

    ③最低制限価格制度 

    ④総合評価方式 

 

 

３．消防の広域化について 

 （ア）県の対応は 

 

 

 （イ）市の考えは 
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【蒲 建 一  議員】 

１．高山市政会提出の予算要望について 

 （ア）平成２０年度 施策と財政に亘る１６４項目の対応について 

 

 

 

２．平成２０年度高山市の教育方針について 

 （ア）新教育基本法、学習指導要領について 

 

 

 

 （イ）自主研究と道徳教育研究会について 

 

 

 

 （ウ）教育委員会と市長部局の連携について 

 

 

 

３．安全な食品への対応について 

 

 

 

 

４．地球温暖化対策について 
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【真 野 栄 治  議員】 

１．少子化対策、未婚者を減らす政策について 

 （ア）「いい男のためのセルフケアサポート講座」などの今後の計画について 

 

 

 

 

２．裁判員制度について 

 （ア）高山市における裁判員の予定人数、対象裁判数は？ 

 

 

 

 

 （イ）市としての広報活動は？ 

 

 

 

 

３．産業振興、雇用対策について 

 （ア）企業誘致の進展状況は？また、新規事業者数は増加しているか？ 

 

 

 

 

 （イ）市長は、今後の脱公共事業者に、または子供たちや若者に高山市の中でどんな産

業に夢を持ち、進んで欲しいとお考えか？ 
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【松 葉 晴 彦  議員】 

１．長期展望（夢）が見えない中山間地域について 

 （ア）当面の課題解決（市長マニフェスト含む）は理解できるが・・・ 

 

 （イ）限界集落を含む急激に進む過疎集落の調査、対策を 

 

 （ウ）郵政民営化後の真の実態は 

 

 （エ）地方再生対策費の使途は 

 

 （オ）１０年後の中山間地域の方向と活性化策は 

 

２．人口減少対策、特に転出超過対策について 

 （ア）観光客には魅力多い高山は真に住みやすいか 

 

 （イ）高山市出身の大学生（短大、専門学校含む）の市内就職率は 

 

 （ウ）Ｕ．Ｉ．Ｊターンの現状は 

 

 （エ）白川村の出生率が県下でトップクラスの要因は 

 

３．各支所の役割と今後の方向について 

 （ア）支所設置の目的はほぼ達したのか。将来の支所の在り方は 

 

 （イ）各地区の社会教育推進委員会の活動について 

 

 （ウ）社会教育主事の激務とその対策について 
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【溝 端 甚 一 郎  議員】 

１．地域福祉計画について 

 （ア）地域の組織と実態について 

 

 

 

 

 （イ）中間的な位置づけについて 

 

 

 

 

 （ウ）連携について 

 

 

 

 

 （エ）地域の取り組みについて 

 

 

 

 

 （オ）指導力について 
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【谷 澤 政 司  議員】 

１．高山市の観光行政について 

 （ア）東海北陸自動車道の全線開通に伴うメリット、デメリットについて 

 

 

 （イ）下二之町・大新町の重要伝統的建造物群の環境整備について 

    ①電線類地中化事業の年度計画は 

    ②側溝・防災について 

    ③民家の保存修理事業について 

    ④江名子川沿い・東山寺院群一帯および北山地区について 

    ⑤伝建地区の隣接地区における指定に向けた取り組みを 

 

 

２．地域医療について 

 （ア）医療スタッフ確保のための院内保育について 

 

 （イ）麻酔科医の確保について 

 

 （ウ）ドクターヘリ導入について 

 

 （エ）「小児初期救急センター」（仮称）について 

 

 

３．市内における薬害肝炎の状況とその対応について 

 

 

４．集落実態調査事業について 
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【倉 田 博 之  議員】 

１．地域の福祉拠点設置の考え方について 

 （ア）地区社教組織との協働について 

 

 

 

 

 

２．防犯について 

（ア）自主防犯組織との連携について 

 

 

 

 

 

 （イ）防犯灯について 

 

 

 

 

 

３．敦賀市の民間最終処分場環境対策工事費用負担について 
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【水 口 武 彦  議員】 

１．「合併記念公園整備計画」モンデウス飛騨位山スノーパークエリアの位山山頂一帯に於 

ける開発について 

 （ア）市民の声から 

 

 

 

２．高齢者や独居生活者への災害時の対応について 

 （ア）緊急通報装置システムの普及対策と現状の問題点 

 

 

 （イ）市民に配られた防災ラジオの利用状況と問題点 

 

 

 （ウ）福祉有償運送の利用状況と課題 

 

 

３．特別支援学級や特別支援学校の卒業後の進路について 

 （ア）市内の事業所や公的機関の受け入れ体制と受け入れ状況 

 

 

 （イ）県立特別支援学校と市教育委員会との連携状況 

 

 

 （ウ）市内の事業所や市役所に於ける職場体験実習及び雇用対策 
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【丸 山 肇   議員】 

１．高山市図書館のあり方を見直す考えは無いか 

 （ア）隣接の駐車場が有料になることは、行政から見れば理屈があるにしても、市民か

ら見れば「市民と文化の軽視」にしか受け取れない。見直せないか 

 

 

 

 

 （イ）郷土館の史料は検索できず、また、図書館とのつながりが無いので、研究や学習

に使おうとすると不便だ。ボーダーを無くす考えは無いか 

 

 

 

 

 （ウ）博物館的な面で評価すると地元関係の資料の収集に不足しているが、改善しない

のか。歴史などの認識が甘い人が多い一因は、豊富な情報に触れられる環境が無

いことだと思われるが、地元関係の資料の充実を図れないか。文化の基礎が脆弱

なことを改善してから、世界遺産を目指す話を持ち出すべきではないか 

 

 

 

 

 （エ）民間の力を借りて「仮想的な書架」をつくり、地元関係の資料が容易に把握でき

るようにしたらどうか 
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【松 山 篤 夫  議員】 

１．安全安心な市民生活への取り組みについて 

 （ア）ＤＶについて 

 

 

 

 

 （イ）高齢者虐待防止について 

 

 

 

 

２．地球温暖化対策について 

 （ア）国県と連携した取り組みについて 

 

 

 

 

 （イ）環境教育の推進について 

 

 

 

 

（ウ）具体的な施策について 
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【岩 垣 和 彦  議員】 

１．広域観光の将来について 

 （ア）高山地域の観光推進策について 

 

 

 （イ）広域観光の推進策について 

 

 

２．消防団員と災害活動団員について 

 （ア）消防団の定員について 

 

 

 （イ）事業所への対応について 

 

 

 （ウ）活動服の統一について 

 

 

 （エ）組織編成について 

 

 

 （オ）災害活動団員について 

 

 

３．住民基本台帳カードについて 

 （ア）住基カードの活用について 
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【小 井 戸 真 人  議員】 

１．議第１７号 高山市下水道使用料条例及び高山市農業集落排水処理施設の設置及び管

理に関する条例の一部を改正する条例、議第８５号 平成２０年度高山市下水道事業

特別会計予算、議第８９号 平成２０年度高山市農業集落排水事業特別会計予算につ

いて 

 （ア）下水道整備計画と財政安定化計画について 

 

 

 （イ）条例の提案と市民への説明について 

 

 

２．議第１３号 高山市ポイ捨て等及び路上喫煙禁止条例について 

 （ア）条例制定に至る経緯について 

 

 

 （イ）過料について 

 

 

 （ウ）市民及び観光客等の理解と広報について 

 

 

３．政策形成における市民参加について 

 （ア）情報提供と説明責任について 

 

 

 （イ）パブリックコメント制度について 
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【中 筬 博 之  議員】 

１．携帯電話からの１１９番通報について 

 

 

 

 

 

 

２．ふるさと納税への取組みについて 

 

 

 

 

 

 

３．住基カードの利活用について 

 

 

 

 

 

 

４．高山の観光の将来像について 
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【村 中 和 代  議員】 

１．がん検診料金の助成増額について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．青色防犯灯の設置の試みについて 
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【藤 江 久 子  議員】 

安全安心なまちづくりを目指して 

１．防災訓練について 

 （ア）市民の目線で訓練を・・・ 

 

 

 

 

２．訪問歯科診療・訪問口腔ケアについて 

 

 

 

 

３．飛騨地域の医療体制について 

 （ア）救急医療の現況 

 

 

 

 

 （イ）これからの飛騨の医療の確保について 

 

 

 

 

 （ウ）高山市の役割と担当室の設置について 
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【水 門 義 昭  議員】 

１．平成２０年度予算編成について 

 （ア）税源移譲等の影響について 

 

 （イ）財源確保について 

 

 （ウ）維新クラブ予算要望事項について 

 

２．地元経済活性化施策について 

 （ア）企業支援策の拡充について 

 

 （イ）地域ブランド支援について 

 

 （ウ）中心市街地活性化基本計画策定について 

 

３．行財政運営について 

 （ア）事務事業評価の現状について 

 

 （イ）職員適正化計画について 

 

 （ウ）職員の適正配置、職員研修、人材育成について 

 

 （エ）地方債について 

 

４．学校教育と家庭教育、社会教育の連携について 

 （ア）組織の見直しについて 

 

５．入札制度について 

 （ア）課題と方向性について 


